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Не сегодня-завтра на зерновых 
массивах района загудят комбайны 
и начнется самый главный экза-
мен земледельцев – уборка хлебов. 
Однако в ООО «Экспедиция Агро» 
эти гигантские машины вышли 
в  поле еще 15 июня на уборку зеле-
ного горошка. 

Как всегда, в сельском хозяйстве 
не обошлось без сюрпризов. Как 
рассказал агроном хозяйства Ми-
хаил Викторович Сорочан, только 
начали уборку, зарядили дожди, про-

стояли порядка десяти 
дней. За этот период на 
угодья фирмы выпало до 
170 мм осадков, поэто-
му график уборки при-
шлось скорректировать. 
Из имеющихся в наличии 
330  гектаров зеленого 
горошка на 65 гектарах 
эта ценная белковая куль-
тура уже не подходит 
для консервации. Горох 
оставили созревать и бу-
дут убирать на семена. 
На 70 гектарах зеленого 
горошка урожайность составляет от 
50 до 80  центнеров с гектара. В по-
гожие дни, а они что-то стали ред-
костью в последнее время, в работе 
участвуют два комбайна. Когда мы 
подъехали к зеленому клину, комбай-
неры делали очередной технический 
уход степным кораблям. Экипаж 
Александра Ивановича Грабаровско-
го и Михаила Андреевича Маслова 
мыл рабочие узлы комбайна, которые 
периодически забиваются землей. 
Как рассказал Александр Иванович, 
после проливных дождей зеленый 
горошек полег и забрызган землей, 
жатку комбайна приходится опу-
скать минимально до земли, а если 
ещё большая влажность, то комбайн 
быстро загрязняется. Для промыв-
ки агрегатов специально привозят 

24 июня состоялась внеочередная  сессия 26 созыва Совета народных депу-
татов Слободзейского района и г. Слободзея под председательством Т.Д.  За-
левской. В работе сессии принимали участие глава Государственной админи-
страции В.В. Тищенко, депутаты  Верховного Совета ПМР П.В. Шинкарюк 
и С.И. Степанов. Повестка дня включала 14 вопросов, среди которых  отчет 
об исполнении бюджета Слободзейского района и г. Слободзея за 2020 год и за 
первый квартал 2021 года. Информацию представила  начальник управления 
экономического развития и муниципальной собственности госадминистрации 
Т.В. Белова. Первый заместитель главы госадминистрации Н.И.  Ярошевский 
доложил о внесении изменений и дополнений в решение 5 сессии 26 созыва 
от 4.02.2021 года «Об утверждении бюджета Слободзейского района и г. Сло-
бодзея на 2021 год». В рамках прений В.В. Тищенко отметил, что вопросов 
по бюджету много и госадминистрация стремилась сосредоточить внимание 
в первую очередь на наболевших проблемах и, безусловно, все актуальные  
задачи будут решены по мере поступления средств в бюджет. В продолжение 
сессии в рабочем порядке, народные избранники приняли соответствующие  
решения по всем пунктам повестки дня. 

А. ГАИНА.

– Мой отец Илья Андреевич родил-
ся в Слободзее 1909 году в крестьян-
ской семье Андрея и Келины Табак.  
Отец был самым старшим, потом ро-
дились Якоб и Мария. 

Моя бабушка Келина очень рано 
умерла. Дедушка воспитывал троих 
детей один. С ранних лет мой отец 
был приучен к труду, помогал по хо-
зяйству. Он был очень добрым и ве-
селым человеком, все умел делать. 
Когда в Слободзее стали только за-
рождаться колхозные коллективы, 
папа один из первых вступил в члены 
колхоза, работал трактористом. Соб-
ственными руками выстроил кузницу 
в своем дворе. В 1929 году женился 
на односельчанке Евдокии – моей 
маме. В нашей семье было четверо 
детей: Иван, Петр, Владимир и я, Да-
рья. Мне было 6 лет, когда отец ухо-
дил на фронт, и я это хорошо помню. 
Мы с мамой пошли к клубу. Этого 
здания уже нет, на его месте стоит ма-
газин «Пятерочка». Всех призывни-
ков собрали там, а оттуда они пошли 
на призывной пункт (там сейчас раз-
мещается Детская музыкальная шко-
ла). Отец был одет по-граждански. 
Помню, я его всё звала и плакала. 
Потом они пошли маршем в сторону 
Тирасполя. 

В апреле 1944 года после освобо-
ждения населенных пунктов района 
от немецко-румынских захватчиков 
слободзейцы влились в ряды диви-
зий, воюющих на Днестре. Пополне-
ние новобранцев не имело воинских 
навыков, почти никто из них не дер-
жал в руках оружия, не служил в ар-
мии. Получая оружие из рук ветера-
нов дивизии, жители района клялись 
не жалеть сил и самой жизни ради 
окончательного освобождения род-
ной земли и народов других стран. 

Илья Андреевич стал рядовым 
795-го стрелкового полка, дислоци-
ровавшегося в районе Варницкого 
плацдарма, где возводили оборони-
тельную линию, тщательно маски-
руя позиции. Командиром полка был 
Федотов, командиром дивизии Иван 
Никитович Есин. Все новобранцы 
проходили краткосрочное обучение 
военному делу. Шли бои местного 
значения. 27 апреля противник в те-
чение суток вел ружейно-пулеметный 
и артиллерийско-минометный огонь 
по боевым соединениям 57-го стрел-
кового корпуса. 30 апреля дивизия 
перешла к обороне.795-й стрелковый 
полк располагался на развилке желез-
ной дороги в направлении Борисовки.  

С 1 июля 57-й стрелковый корпус 
с 228-й стрелковой дивизией вхо-
дят в подчинение 2-го Украинского 
фронта. Происходит передислокация 
войск и переброска полка, в котором 
служил И.А. Табак, в хутор Ермиш-
кин в район Старых Липкан, где про-
ходила вторая линия обороны. Потом 
наш земляк совершил марш вместе 
с полком в Ново-Александровку, Но-
во-Комиссаровку, Михайловку, Рези-
ну, Распопены. С 10 июня по 11 июля 
полк дислоцировался у села Котюже-
ний Мичь.

Прибывшее пополнение показало 
образцы выносливости и маршевой 
дисциплины, солдаты подразделения 
получили большой военный опыт. 
Они несли службу ночного патрули-
рования вокруг расположения полка, 
ежедневно занимались боевой подго-
товкой. Особое внимание было обра-

щено на совершенствование боевой 
выучки с целью создать сплоченные 
подразделения, способные во взаи-
модействии окружать и уничтожать 
противника.

12 июля полк был переброшен 
в село Алексиень. С 21 июля находил-
ся на марше в лесу севернее села Рэ-
доая. Там был оборудован лагерь до 
11 августа. Затем опять марш Реуцел, 
Орендурь, Лимбений векь, Устия, 
Чучуля, Моара Домняскэ, Бэдэрэй, 
Санта Маре... Марш совершался 
в ночное время, чтобы не обнаружил 
противник. 14 августа полк по мосту 
через реку Прут и через населенный 
пункт Бэдэрэй вступил на терри-
торию Румынии. 21 августа вышел 
юго-западнее окраины Фокшаны, 
затем подошел к Плоештам, а 30 ав-
густа был уже в селе Балта Алба. 
Продолжая наступление по направ-
лению Петрошани, достигает рубежа 
Вэлешоаре.15 сентября полк вступает 
в бой за город Брад. 17 сентября под-
вергся у села Курожак неоднократно-
му налету авиации противника, понёс 
потери. 18 сентября в районе Себиш 
с боем выходит на рубеж: Инеу, Мо-
ара, Макрея. Полк за время наступле-
ния овладел крупными населенными 
пунктами: Барза, Инеу, Шикула, Се-
леуш, Черелуш, Зэранд, Недаб, Ши-
клец, городами и крупными узлами 
дорог: Себиш, Кишинеу-Криш, Со-
ходор, Шемандул и 23 сентября подо-
шел к Венгерской границе. 

Таким образом, полк с боями, начи-
ная с 17 по 23 сентября, прошел около 
85 километров по горной резко пере-
сеченной лесистой и ровной местно-
сти. Перед ним была поставлена зада-
ча форсировать реку Тиса, захватить 
мосты и паром противника. 9-10 ок-
тября полк продолжал упорное насту-
пление на правый берег реки Тиса. 
Наш земляк и его товарищи форси-
ровали реку, удерживали плацдарм 
на западном её берегу. За образцовое 
выполнение задания командования 
в боях с немецкими захватчиками, 
за овладение городами Эгер и Сик-
со и проявленное при этом доблесть 
и мужество 795-й полк был награж-
ден орденом Богдана Хмельницкого 
II степени. 

23 декабря подразделения полка 
вошли в Чехословакию, где разгоре-
лись жестокие кровопролитные бои 
за каждый населенный пункт (Селя-

7 июня Президент ПМР В.Н. Красносельский провёл очеред-
ное заседание Оперативного штаба по профилактике и недопу-
щению распространения коронавирусной инфекции.

В ходе рабочей встречи отметили, что с учётом улучшения 
эпидобстановки продолжается постепенное смягчение каран-
тинных ограничений. Президент на заседании Оперштаба озву-
чил своё решение сохранить допандемийный режим пересече-
ния приднестровской границы до особого распоряжения, то есть 
без указания конкретных дат.

Если эпидемиологическая ситуация будет благоприятной, 
особые ограничительные условия возвращаться не будут, сооб-
щает пресс-служба Главы государства.

По материалам СМИ.

ДОПАНДЕМИЙНЫЙ РЕЖИМ 
ПЕРЕСЕЧЕНИЯ ГРАНИЦЫ 
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РАСПОРЯЖЕНИЯ
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И ВНОВЬ ПРОВЕРКА 
НА ПРОЧНОСТЬ

ни, Косиговце, Чебовце).
28 декабря в селе Косиговце три 

фашистских средних танка вели 
огонь по боевым порядкам советской 
пехоты. Полк в течение суток продол-
жал наступление. 1-й и 3-й стрелко-
вые батальоны наступали на пункт 
Косиговце. Артиллерия вела огонь по 
пунктам Косиговце, Чебовце, обстре-
ливая порядки противника. 

29 декабря в центре села Косиговце 
противник оказывал упорное сопро-
тивление советским подразделениям. 
В этом бою было ранено 48 советских 
солдат, убито 10. 

В журнале боевых действий мы 
нашли описание последнего боя, 
в котором участвовал и погиб наш 
земляк И.А. Табак: «30 декабря 
1944 г. подразделения полка отби-
вали атаку за атакой в центре села 
Косиговце и прочно удерживали за-
нимаемый рубеж. В 9.00 противник 
силою до 200 солдат при поддержке 
танков, самоходных орудий, броне-
транспортеров предпринял ярост-
ную атаку. Атака противника была 
своевременно встречена нашими 
подразделениями пехоты при под-
держке ураганного артиллерийского 
и минометного огня. Атака против-
ника отбита с большими потерями 
для противника, бои продолжались 
до 14.00. После отражения ата-
ки подразделения полка заняли свои 
прежние рубежи, приводят в поря-
док оружие, пополняются боеприпа-
сами, бойцы окапываются и ведут 
огонь по противнику. Потери про-
тивника: убито и ранено до 130 сол-
дат и офицеров, уничтожено 6 пуле-
метов МГ и 4 станковых пулемета. 
Наши потери: убито 23 человека, 
ранено 86 человек, в том числе убит 
комбат 2-го стрелкового батальона 
капитан Горишняк Петр Матвеевич, 
старший адъютант 3-го стрелково-
го батальона старший лейтенант 
Онищенко Владимир Иванович. Раз-
бито 4 станковых пулемета, 4 ружья 
ПТА, повреждена пушка 45 мм, раз-
бит 1 миномет 82 мм». 

В 795-м полку служило много од-
носельчан Ильи Андреевича. Один 
из его сослуживцев вернулся после во-
йны в Слободзею, зашел к жене Ильи 
– Евдокии Марковне – и рассказал, 
как погиб ее муж: «В этот день был 
очень ожесточенный бой. В траншее, 
где мы окопались, было много бойцов. 
Я видел, как Илья приподнялся, и пуля 
угодила ему прямо в голову. Он упал 
замертво. Когда утих бой, начали 
хоронить бойцов. Я с товарищами 
похоронил Илью рядом с церковью, 
накрыв его же шинелью».

В 1946 году в словацком городе 
Зволен на Центральном военно-ме-
мориальном кладбище Красной Ар-
мии было сооружено 320 одиночных 
и 18 братских могил, в которых по-
коятся в общей сложности 17 тысяч 
280  советских солдат и офицеров. 
В 60-х гг. были перезахоронены при-
везенные из ближайших районов экс-
гумированные останки наших воинов. 
На мемориальном комплексе в па-
мять о советских воинах установили 
15-метровый обелиск на ступенчатом 
основании. Он увенчан пятиконечной 
металлической звездой, обрамлен-
ной оливковой ветвью. Исходя из до-
кументов и топографических карт, 
предполагаем, что Илья Андреевич 
Табак захоронен именно там. Поиско-
вая работа об уточнении места захо-
ронения продолжается и информация 
будет направлена в Красный Крест. 
В г. Слободзея на плитах Мемориала 
Славы высечено имя нашего земляка, 
погибшего в далекой Словакии. Его 
внуки и правнуки бережно хранят па-
мять о нём, гордо неся в день Победы 
в рядах Бессмертного полка портрет 
Ильи Андреевича Табак. 

 В. ЧЕБАН,
директор СМО. 

Н. БАЛАН,
главный хранитель фондов музея.

бочку с насосом. Пока один экипаж 
мыл свой комбайн, другой, ожи-
дая очереди, что-то ремонтировал 
у жатки. Комбайнер Иван Василье-
вич Долженко только вышел из-под 
жатки и попал в объектив нашего 
фотокорреспондента. Тут же на поле 
были и автомобили для вывоза про-
дукции на консервный завод детско-
го питания. Ими управляли Василий 
Петрович Стельмах, Андрей Спири-
донович Табак и Александр Влади-
мирович Окольничев. Поступающий 

на заводской конвейер 
горошек консервиру-
ют и отправляют со-
гласно заключенным 
договорам по пред-
приятиям торговли 
и общественного пи-
тания нашей респу-
блики и за рубеж. 

В этот же день 
на фирме начался сев 
сахарной кукурузы. 
Пока мы фотографи-
ровали и общались, 
подъехал и посевной 
агрегат. За  рулем уже 

знакомый нам по нынешней посев-
ной опытный механизатор Сергей 
Иванович Паладуца. Всего в хозяй-
стве осталось посеять 100 гектаров 
сладкой кукурузы. Михаил Викторо-
вич объяснил, что это уже последний 
срок сева кукурузы. 

Впереди большая уборка. Какой 
она будет, остается только гадать. 
Зерновые, особенно пшеница, полег-
ли из-за ветра и ливневых дождей. 
Это создаст дополнительные трудно-
сти механизаторам, увеличит потери 
при уборке, да и зерно будет не того 
качества. Аграрии всегда надеются 
на лучшее, настроены оптимистич-
но, но ко всему готовы. Ведь погода 
не раз проверяла их на прочность.

А. ЯКОВЛЕВ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

Листая музейный альбом с фотографиями участников Великой Оте-
чественной войны, мы остановились на одной из них, с которой на нас 
смотрит открытое мужественное лицо нашего земляка Ильи Андреевича 
Табака. Кроме этой фотографии, в нашем музее не было о нем никакой 
информации. Мы связались с его родственниками, поработали с сай-
том РФ Министерства обороны «Мемориал» и обнаружили там журнал 
боевых действий 795-го стрелкового полка 57-го стрелкового корпуса 
228-й стрелковой дивизии 3-го формирования 53-й армии 2-го Украин-
ского фронта, в составе которой воевал наш земляк, участвовавший 
в Ясско-Кишиневской, Бухарестско-Арадской наступательной, Дебре-
ценской наступательной операциях. Накануне Дня Победы его дочь Да-
рья Ильинична посетила Слободзейский исторический музей, подели-
лась воспоминаниями о своем отце: 
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внеочередной 8 сессии 26 созыва Совета 
народных депутатов Слободзейского района 

и г. Слободзея
«О ВНЕСЕНИИ ДОПОЛНЕНИЙ 

В РЕШЕНИЕ 6 СЕССИИ 26 СОЗЫВА 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 
СЛОБОДЗЕЙСКОГО РАЙОНА И Г. 

СЛОБОДЗЕЯ ОТ18 МАРТА 2021 ГОДА 
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ 

МУНИЦИПАЛЬНОГО ПЕРЕЧНЯ МАЛЫХ 
ОБЪЕКТОВ РАЗГОСУДАРСТВЛЕНИЯ 
И ПРИВАТИЗАЦИИ СЛОБОДЗЕЙСКОГО 

РАЙОНА И Г. СЛОБОДЗЕЯ НА 2021 ГОД» 
Руководствуясь статьями 10 и 15 Закона 

Приднестровской Молдавской Республики от 
25 июля 2003 года №313-ЗИД-III «О разгосу-
дарствлении и приватизации» (САЗ-03-30) в те-

кущей редакции и статьями 11 Закона Придне-
стровской Молдавской Республики от 5 ноября 
1994 года «Об органах местной власти, мест-
ного самоуправления и государственной ад-
министрации в Приднестровской Молдавской 
Республике» (СЗМР 94-4) в текущей редак-
ции, и рассмотрев обращение государствен-
ной администрации Слободзейского района 
и г. Слободзея от 13.05 2021 года №01-16/397 
и от 16.06.2021 года №01-15/516, Совет народ-
ных депутатов Слободзейского района и города 
Слободзея 

РЕШИЛ: 
1. Внести в Решение 6 сессии 26 созыва Со-

вета народных депутатов Слободзейского рай-
она и г. Слободзея от 18 марта 2021 года «Об 
утверждении муниципального перечня малых 
объектов разгосударствления и приватиза-
ции Слободзейского района и г. Слободзея на 

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ПЕРЕЧЕНЬ МАЛЫХ ОБЪЕКТОВ РАЗГОСУДАРСТВЛЕНИЯ  И ПРИВАТИЗАЦИИ НА 2021 ГОД

№ 
п/п

Организационно-
правовая форма 
и наименование 

организации-
балансодержателя

Наименование малого объекта разгосударствления Юридический адрес малого 
объекта разгосударствления

Размер площади (кв.м.)

Форма 
разго-
судар-

ствления

Предпола-
гаемые сроки 
проведения 
разгосудар-

ствления 
(квартал, год)

земельного 
участка (при 

наличии), 
отведенного 
под малый 

объект 
разгосудар-

ствления

помещений, 
занимаемых 

малым 
объектом 

разгосудар-
ствления

1 МУП «Слободзейское 
ЖКХ»

часть  административного здания  лит. 2А,  состоящая из 
помещений 1-28 и № 31-43 в структуре первого этажа 

и помещений №41-59 в структуре второго этажа общей 
площадью  всех указанных помещений 966,0 кв. м,

Слободзейский район, 
пос. Красное, 

ул. 40 лет Октября, 2 Г.

- 966,0 прива-
тизация

июнь 2021 г.

2 Госадминистрация 
Слободзейского района

часть административного здания лит. 2А, 

общей площадью  102,8 кв.м,
Слободзейский район, с. Карагаш,

ул. Днестровская, №117
- 102,8 прива-

тизация
август 2021 г.

3 МУП «ПУЖКХ 
с. Суклея»

 - объект: комплекс строений, состоящий из:
-здания котельной литер А площадью 1368,5 кв.м;

- здание мазутной литер 1; 
- здание насосной литер 2;
- здание насосной литер 3.

 Слободзейский район, с.Суклея, 
ул. Гагарина, 225/21

1368,5 прива-
тизация

2021 год дополнение следующего содержания: 
а) муниципальный объект: часть админи-

стративного здания лит А, общей площадью 
102,8 кв.м., расположенный по адресу: ПМР, 
Слободзейский район, с. Карагаш, ул. Дне-
стровская, №117. 

б) объект: комплекс строений, состоящий из:
- здания котельной литер А площадью 

1368,5 кв.м;
- здание мазутной литер1;
- здание насосной литер 2;
- здание насосной литер 3, расположенные по 

адресу: Слободзейский район, с. Суклея, ул. Га-
гарина, 225/21.

2. Приложение к Решению 6 сессии 26 созы-
ва Совета народных депутатов Слободзейского 
района и г. Слободзея от 18 марта 2021 года 
«Об утверждении муниципального перечня 
малых объектов разгосударствления и привати-

зации Слободзейского района и г. Слободзея на 
2021 год» утвердить в новой редакции, согласно 
Приложению к настоящему Решению.

3. Настоящее Решение опубликовать в район-
ной газете «Слободзейские вести».

4. Настоящее Решение вступает в силу с мо-
мента принятия.

5. Контроль за исполнением настоящего Ре-
шения возложить на постоянную депутатскую 
комиссию по бюджету и финансам, управле-
нию и развитию муниципальной собственно-
сти, приватизации (председатель комиссии – 
Н.А.  Макарук).

Председатель
Совета народных депутатов
Слободзейского района и г. Слободзея   

                                Т.Д. ЗАЛЕВСКАЯ.

24.06.2021 года                           г. Слободзея.

РЕШЕНИЕ

– Какие цели и задачи Вы ставили 
перед собой, когда согласились за-
нять должность председателя сель-
ского Совета – главы администра-
ции села. 

– Что касается задач и целей, то 
сначала какой-то определенной про-
граммы у меня не было, потом сфор-
мировались основные направления 
деятельности. Все проблемы решал 
по мере их поступления. Трудно-
сти и проблемы были, есть и будут. 
В районном бюджете недостаточно 
средств на их решение. Одна из ос-
новных задач – благоустройство  
села. Стараюсь сделать жизнь людей 
максимально комфортной. Понимаю 
весь груз ответственности и объём 
работы, который предстоит еще сде-
лать. Ясно и то, что для дальнейшего 
социально-экономического развития 
сёл Владимировского сельского Со-
вета необходимо слаженное, деловое 
взаимодействие администрации села 
с жителями, руководством района, 
коллективами предприятий и учреж-
дений. 

– Виталий Викторович, расскажи-
те, пожалуйста, какие трудности  
возникали на первых порах?  Что уда-
лось решить? 

– В первый период работы стол-
кнулся с большим объемом инфор-
мации. Нужно было в совершенстве 
овладеть законодательством. В этой 
связи считаю, что для вновь избран-
ных председателей Советов – глав 
администраций нужны какие-то се-
минары либо курсы. 

На сегодня у нас собралась сильная 
команда специалистов. Стараемся ра-
ботать на упреждение. Там, где что-
то упускаем, подсказывают жители, 
приходя на прием. Их вопросы зача-
стую для меня – подсказка, какая про-

блема наиболее злободневная. 
На сегодняшний день многое сде-

лано для улучшения инфраструкту-
ры населенных пунктов. Проведены 
ремонт и реконструкция уличного 
освещения по всем нашим селам на 
98%. Заасфальтированы улицы Друж-
бы, Строительная, Школьная во Вла-
димировке и Ленина в с. Никольское, 
проложен тротуар в селе Владими-
ровка по улице Ленина. Проведено 
строительство гравийного полотна 
по ул. Котовского в Константиновке, 
ул. Новая, ул. Лесная в Никольском, 
П. Морозова, Полевая, Садовая, 
Крупской и Комсомольская (дорога 
к гражданскому кладбищу) во Вла-
димировке. Ежегодно ведется ремонт 
асфальтированного покрытия дорог 
и тротуаров. Благодаря программе 
Фонда капложений проведена рекон-
струкция школы в школу-комплекс 
МОУ «Владимировская ОШ-детский 
сад». Заасфальтирована площадка 
внутреннего двора школы. В самой 
школе капитально отремонтирова-
ны санузлы и приобретен расшири-
тельный бак отопления. Для новой 
территории детского сада были при-
обретены саженцы деревьев. Произ-
веден ремонт процедурного кабинета 
ФАП с. Константиновка, закуплен 
набор колоколов для церкви Ива-
на Богослова в селе Владимировка. 
По программе Фонда капвложений 
был отремонтирован Дом культуры, 
где достроены кабинеты для круж-
ковой работы с детьми и молодежью, 
переоборудована и запущена газовая 
котельная, закуплены новые кресла, 
современное оборудование для сце-
ны, новая звуковая аппаратура. Но, 
к сожалению, в условиях пандемии 
не получилось провести на должном 
уровне открытие ДК. Это список дел 

более значимых и видимых для насе-
ления, но есть еще и каждодневная 
рутинная работа,

– Вы имеете в виду ежедневные 
проблемы, связанные с благоустрой-
ством населенных пунктов?

– Да, и с этим тоже. Мы дважды 
в год весной и осенью проводим ме-
сячники по благоустройству, озеле-
нению и санитарной очистке сёл. 
Особое внимание уделяем уборке 
гражданских кладбищ: побелке забо-
ров, вывозу мусора. Поддерживается 
порядок в сквере у Мемориала Сла-
вы. Осуществляем покос травы вдоль 
обочин улиц, стадионов, территорий 
вокруг кладбищ. Осенью постоян-
но вывозим мусор, опавшую листву. 
Периодически проводятся работы по 
уборке и приведению полигона твер-
дых бытовых отходов в надлежащий 
вид. В зимний период расчищаем от 
снега все улицы. В течение двух лет 
нашими специалистами велась ра-
бота по сбору информации о ветера-
нах Великой Отечественной войны, 
проживавших в наших селах и умер-
ших в мирное время. В планах ад-
министрации увековечить их память 
и установить мемориальную доску 
с их фамилиями у братской могилы.

– Виталий Викторович, что пла-
нируете на перспективу, чтобы улуч-
шить качество жизни населения?

– Главное – безукоризненно вы-
полнять свои обязанности, делая все 
возможное, чтобы сёла развивались. 
Скажу честно, что эффективность ра-
боты администрации напрямую зави-
сит от наличия финансов в бюджете. 
Мы на местах живем в рамках вы-
деляемых государственных средств. 
Никаких дополнительных источников 
финансирования, кроме бюджета, нет, 
поэтому невыполнимых обещаний 

Трибуна народного избранникаЛЮБИТЕ СВОЮ МАЛУЮ РОДИНУ
В рубриках «Трибуна депутата» и «Трибуна народного избранника» в нашей газете представляется прекрас-

ная возможность тем, кто облечен доверием народа, отчитаться перед избирателями, обозначить  ближайшие 
планы и перспективы, поговорить о проблемах.

Планы социально-экономического развития каждого населенного пункта предусматривают вопросы разви-
тия территории в целом. Они требуют постоянного пристального внимания местной власти. Работы у мест-
ного Совета – администрации хватает в любое время года, особенно много ее с весны по осень, когда вопро-
сы строительства, благоустройства и т.д. становятся самыми актуальными. Жизнь убеждает, что доверием 
и уважением населения пользуется тот руководитель, кто обладает не только деловыми качествами, хозяйской 
хваткой, но и кто на деле радеет за благополучие, порядок и нормальную жизнедеятельность населенного пун-
кта, кто, не жалуясь на трудности, стремится искать выход из проблемных ситуаций. Чем нынче живет село? 
Об этом и многом другом мы говорили с председателем сельского Совета – главой администрации села Влади-
мировка В.В. Белым. 

Чтобы понимать, насколько важны для Виталия Викторовича проблемы сельчан, напомним, что родился он 
во Владимировке. После окончания средней школы обучался в Приднестровском госуниверситете. У В.В.  Бе-
лого – дружная семья, живущая в селе. Со своей супругой Александрой Владимировной он 10 лет, вместе 
воспитывают пятилетнего сына Кирилла. С декабря 2013 года исполнял обязанности руководителя Влади-
мировского сельсовета. На выборах 2015 года и 2020 года был избран в органы местного самоуправления 
на должность председателя Владимировского Совета – главы администрации. Будучи на этом посту восьмой 
год, как никто другой знает о состоянии дел в территориальных образованиях местного Совета. Несмотря на 
сложную экономическую ситуацию, за это время были проведены масштабные работы в селах Владимировка, 
Константиновка и Никольское. Виталий Викторович охотно согласился ответить на наши вопросы.

не буду давать. Самая главная наша 
работа заключается в непосредствен-
ной помощи населению при личных 
обращениях граждан. Кого-то нужно 
проконсультировать, кому-то офор-
мить документы, справки, кого-то 
правильно сориентировать для обра-
щения в определенные структуры. 

– Виталий Викторович, Вы уже 
столько лет работаете в должно-
сти председателя Совета – главы 
администрации села Владимировка. 
Не пожалели о своем выборе?

– Нет, не пожалел. Став председате-
лем Совета – главой администрации, 
я получил возможность проявить себя 
и сделать что-то хорошее для людей. 
Чувствую в себе силы для подобного. 
За время работы в должности еще раз 
убедился, что во мне есть потенциал, 
много еще смогу сделать для улучше-
ния жизни людей. Ну, а насчет труд-
ностей, так они в любой профессии 
есть. Нет проблем и вопросов у того, 
кто не работает. 

– На Ваш взгляд, какими качества-
ми должен обладать председатель 
Совета – глава администрации?

– По моему мнению, главные каче-
ства – это доброжелательность, тер-
пеливость, умение наладить контакты 
с людьми, и, наверное, стрессоустой-
чивость. Ведь к нам приходят люди 
со своими заботами и проблемами, 
порой раздраженные сложившейся 
ситуацией. Нужно уметь каждого вы-
слушать и постараться понять. Если 
пока нет возможности как-то помочь, 
то иногда простое человеческое уча-
стие многого стоит.

– Виталий Викторович, что бы Вы 
хотели пожелать своим избирате-
лям?

– Любите свою малую родину, 
уважайте ее, заботьтесь о ее чистоте 
и красоте. Пусть там, где вы живете, 
всегда будет красиво и уютно. Хочет-
ся, чтобы в семьях были лад и доста-
ток, а села жили и развивались.

А. ФИЛИППОВ. 

На окраине села Глиное нашего 
района археологи ведут раскопки уже 
месяц. Нашли сотни древних захоро-
нений разных эпох и разных народов. 
Работать приходится то под палящим 
солнцем, то под проливным дождем. 
Особенно ценная находка не челове-
ческие останки, а каменный артефакт 
– надгробная плита.  Заведующий 
научно-исследовательской лаборато-
рией «Археология» Виталий Синика 
сообщил: «Ей где-то пять тысяч лет. 
Кстати, это древнейшее антропом-
орфное изваяние, которое известно 
на нашей территории.  Так выглядит 
типичная каменная баба, на языке 
археологов – это древняя надгробная 
плита в виде человека, их устанавли-
вали на вершинах курганов, особых 
мест захоронения. Этот курган самый 
крупный из всех, что когда-либо ис-
следовали в Приднестровье. Архе-
ологи 30 лет не раскапывали ничего 
подобного. Обычно такие плиты ло-
жили лицевой стороной вниз. На ли-
цевой стороне, которая в настоящее 
время от нас сокрыта, может быть 
изображение рук, предметов одежды, 
разных атрибутов. Еще одна находка 
в могиле, которой около 4000  лет.  
Судя по тому, как похоронили челове-
ка, можно многое о нём узнать. Это 
был мужчина, скорее всего он зани-
мался скотоводством. В древности 
люди верили, что мертвому предстоит 
далекий путь в загробный мир, поэто-
му покойного снабжали едой на до-
рожку, например, куском мяса. Здесь 
рядом с погребенным останки коро-
вы, тут же глиняный сосуд. Что в нём 
было – молоко или бульон, установит 
специальный анализ.  Старший на-
учный сотрудник научно-исследова-
тельской лаборатории «Археология» 
Сергей Разумов констатирует: «В это 
время людей как раз хоронили в ос-
новном в позе эмбриона: скорченным 
на боку младенцем в утробе матери, 
возможно это связано с верой в по-
следующее перерождение». Одно из 
самых молодых найденных захороне-
ний относится к середине XVIII  века 
– останки женщины, захороненной 
головой на запад и лицом, обращён-
ным на юг в сторону Мекки. Так 
погребали мусульман. Это ещё одно 
свидетельство, что на нашей земле 
обитали кочевники.  

УНИКАЛЬНЫЕ 

НАХОДКИ 

АРХЕОЛОГОВ 

В ГЛИНОМ
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Главный
редактор

О. Настасенко

В фокусе дня

ОБЪЯВЛЕНИЯ

(Окончание. Начало на 2 стр.)

СВІТАНОК
Осінній світанок, листопад, туман.
В стрункім очереті дрімає лиман.
Ані вітерця над водою!
Лиш час вільно плине ходою. 
Повітря пронизливо свіже, 
І – тиша…
Та ось промінь сонця
Туман розтопив,
І рештки його неквапливо допив,
Красу нам розкривши довкола,
Неначе лунає віола
І струнами серце торкає,
Співає…

Г. Васютинская.

КЭРТУРАРУЛ
Броаштеле ну креск ын под-
Чи ка поркул, лынгэ глод,
Кокостыркул принтре еле-й
ка ын раюл плин ку стеле!
Броаштеле ый фак пе плак
Доар кокорулуй дин лак-
Чел май важник гындитор,
Кынд стэ мындру-нтр-ун пичор.
Цине язу-нтрег суб талпэ,
Умилителе де-й салтэ
Прекум змеул дин повесте-
тот че-нгите, кынтэреште!
Ши ту сарь ын доуэ лабе,
кэч штий доуэ доар силабе!
Яр морала ць-о спун клар:
Фий ка дынсул кэртурар!

С. Гарбажий.

ТЫ ЭТО, ЗАХОДИ, ЕСЛИ ЧО...
Быть может, кто-то ест икру столовой 
   ложкой, 
Как будто бы всю жизнь он не знавал беды;
А я вошел во вкус селедочки с картошкой,
И, как по мне – вкусней на свете нет еды.
Картошку отварю, с селедкой скомпоную,
И пусть мой скромный стол в разряде 
   «эконом»; 
Зато запью ее, в мундире отварную,
Веселым молодым искрящимся вином.
А вот когда тебе в квартире станет узко, 
Появится хандра и пустота в груди,
И если по душе нехитрая закуска,
Ты, это, не робей; ты просто заходи.
Графинчик на столе чертовски   

   будет рад нам, – 
Напиток для друзей готов излить давно!
Мы вместе погрустим о бывшем, невозвратном, 
И снова будем пить искристое вино.

А дальше – разомлев от дружеской беседы,
У каждого из нас раскроется душа.
И несмотря на то, что – факт –   

   мы оба седы,
В конце концов решим – жизнь, всё же, 
   хороша!

В. Голубенко.

* * *
Качает лёгкий сквознячок 
ажурную косынку.
На ржавый гвоздик паучок 
навесил паутинку.
Он сетку держит, как рыбак – 
надёжно и привычно,
И терпеливо ждёт впотьмах 
Беспечную добычу.
А ветерок, смеясь, кричит, 
Взъерошив подорожник:
«А ну, как в сетку угодит 
Весёлый летний дождик?»
Но отмахнулся паучок,
Скользя на паутинке. 
А с неба в серый гамачок 
Посыпались дождинки.
Склонилось солнышко, шепча, 
Над серой колыбелью.
И вот уже в его лучах 
Искрится ожерелье.

Т. Зубкова.

*  *  *
Зацвела черёмуха
 у крылечка старого. 
Белизною вспенилась,
 будто в шторм прибой. 
Разлила-развеяла
 аромату шалого, 
Закружила голову
 древнею волшбой.
На скамейке узенькой 
 плат девичий сроненный...
Зорька подымается
 Меж густых ветвей. 
Что милёнок сказывал,
 в сердце захоронено... 
В роще заливается
 звонкий соловей!

Н. Коваленко.

ПУХ И ПЕРЬЯ (басня)
В Союзе композиторов двора
Индюк главой был избран. Временным, И.О.
И хоть он в музыке не смыслил ничего,
Но, вспомнив молодость, подумал, что пора 

Принять в Союз соседку Утку,
Что заявленье принесла вчера.
Где утверждала, что способна не на шутку 
Весь птичий двор ошеломить сонатой,
Той, что в сенях подслушал он когда-то...
Когда она, ещё утёнком хилым,
Стучала клювиком по блюдечку – так мило! – 
Ласкали звуки индюшачий слух,
Хотелось гладить пёрышки и пух...
«Помилуйте!» – вдруг возразил Гусак, – 
«А нынче дама пишет? Или... как?»
И, выступая, как надёжный друг,
Пустился в объяснения Индюк:
«С тех пор мелодии не пишет: музу ждёт!
А муза где-то задержалась, не идёт.
Так это – знаю по себе! – лишь творческий  

   простой.
У каждого период может быть такой.
Он бесконечно долго может длиться,
Но нам в Союзе Утя очень пригодится:
Она умеет быть активной и полезной...»
Тут Утка крякнула: «Послушай, друг  

   любезный! 
Писать симфонии мне просто недосуг,
Всё расширяется моих талантов круг!
Вчера в песочнице я что-то рисовала,
Чем восхитила воробьёв немало.
Всё! Музыку я больше не люблю.
Пойду в Союз художников вступлю!»
…………………………………................
Чтоб вывести мораль, хотя бы криво-косо, 
Попробуем ответить на вопросы:
– Зачем стремится Утка непременно
Ну, хоть каким-нибудь назваться ЧЛЕНОМ?
– Кто превращает творческий союз 
В зал ожиданья муз?

Л. Ладыка.

ДЕНЬ РОССИИ
День Великой матушки России,
Бесконечно близкой, дорогой.
Родины моей под небом синим,
В мире нет нигде другой такой.
Белые берёзовые рощи,
Степи и бескрайние поля.
Не найдёшь страны мудрей и проще,
Чем святая русская земля.
Солнце спать на западе ложится,
На востоке с радостью встаёт.
Юг России, что ковёр цветистый,
Заполярный Север – вечный лёд.
Мирная, великая держава,
Ты всегда готова всем помочь.
Твоего могущества и славы
Никогда врагам не превозмочь.

Процветай, любимая Россия,
Благоденствуй, русская земля.
Оставайся мощною и сильной,
Родина великая моя!

О. Сергеева.

ЛИРИЧЕСКОЕ
Метель метет ночною снежной замятью – 
Мне не заснуть до самого утра.
Опять тоска, и снова в памяти
Встает ушедшая далекая пора.
Дни, уходя, слагаются в недели,
Недели – в месяцы, а месяцы – в года.
Мы незаметно оба поседели,
И только по ночам приснится иногда 
Минувшая пора... Взволнованные встречи, 
И звук волшебных слов «твоя» и «твой»,
И шепот листьев в теплый летний вечер,
И шпиль Адмиралтейства над Невой.
И старый парк... В дрожащем лунном свете 
Песчаные дорожки, пруд, скамья 
И двое молодых, забывших все на свете...
О где ты, молодость хорошая моя?
Цвела сирень, цвели сердца любовью – 
Нам было каждому по двадцать лет!
И каждый день был неоткрытой новью,
И розовым казался белый свет.

Н. Сож.

ПАЧЕ ВРЕМ СЭ ФИЕ
Сэ юбим кувынтул паче
Скрис, кынтат де-нтрег попор,
Песте плаюл че не плаче
Сэ рэсуне промотор.
Сэ-л пронунце ши сэ-л кынте
Песте холде - аурий
Ка сэ кряскэ мындра флоаре
Aич, суб черул азуриу.
Аич сэ ынфлоряскэ пачя
Сэ сусуре мереу извоаре,
Сэ суне спикул де пе лaнyрь,
Сэ ынфлоряскэ флорь пе дялурь.
Пачя-нсямнэ зи сенинэ
Ку уркуш спре заришть ной.
Пачя-нсямнэ лан де грыне,
Пачя-й тихнэ, ну невой.
Есте скумп кувынтул паче
Есте драг кувынтул глие
Деачея спунем таре:
….Паче, паче, врем сэ фие!

Л. Спыну.
 

Страницу подготовила 
член Союза писателей ПМР

Г. ВАСЮТИНСКАЯ.

На рынках и вдоль автомобильных трасс ста-
ли продавать арбузы. Понятное дело, что арбу-
зы не местные, а привезенные. Есть основание 
полагать, что эти ягоды представляют серьез-
ную опасность для здоровья.

Медики утверждают, что эти арбузы обра-
ботаны различными химическими вещества-
ми, в том числе и такими, которые запрещены. 
Не исключено наличие запредельных норм ни-
тратов и пестицидов.

Медики не рекомендуют употреблять в пищу 
арбузы, которые продаются уже сегодня на при-
лавках рынков и обочинах дорог, и уже тем бо-
лее нельзя давать их есть детям. Надеемся, что 
сотрудники ГУ «Слободзейский центр гигиены 
и эпидемиологии» разъяснят через нашу газету 
насколько полезны или вредны эти полосатые 
манящие покупателя ягоды.

Местные же арбузы появятся в продаже лишь 
ближе к концу июля.

С. АРМАШКИНА.

Начался сезон заготовок на зиму. Кроме кон-
сервирования продукцию можно заморозить. 
Для того, чтобы продукты в морозилке не ис-
портились, следует помнить, что существуют 
определённые правила их заморозки.

ПРАВИЛА ЗАМОРОЗКИ
Перед заморозкой продукты (овощи, фрук-

ты, мясо) следует хорошо вымыть и обсушить. 
Обсушка нужна для того, чтобы продукты не 
слиплись во время заморозки в один сплошной 
комок.

Популярна заморозка сухим способом. Так 
замораживают некоторые ягоды, которые очень 
сочные и быстро пускают сок: их раскладывают 
на доске, которая покрыта пищевой плёнкой, 
и ставят в морозилку. Можно пересыпать ягоды 
сахаром. После того, как ягоды полностью за-
мёрзнут, их ссыпают в полиэтиленовый пакет, 
удаляют из пакета лишний воздух, закрывают 
и завязывают отверстие пакета и убирают на 
хранение в морозильную камеру. Примерно та-
ким же способом замораживают пельмени.

Большинство овощей перед самой замороз-
кой нуждаются в бланшировании. Бланширо-
вание — отваривание овощей в небольшом ко-
личестве воды буквально несколько минут при 
слабом кипении.

Если замораживаете жидкость, оставляйте 
в контейнерах и ёмкостях достаточно свобод-
ного места (примерно четверть ёмкости), так 
как жидкость при переходе в состояние льда 
расширяется.

За сутки в морозилку можно добавлять до 
1 кг продуктов для заморозки на каждые 8 л 
объёма холодильника, иначе температура в мо-
розильной камере резко снизится, а это нельзя 
допускать при заморозке.

Процесс заморозки должен быть очень ко-
ротким. Для этого следует снизить температуру 
в морозильной камере до минимума во время 
раскладывания в ней продуктов, а как продукты 
заморозятся, поддерживайте температуру в мо-
розилке не выше минус 18 градусов, повыше-
ние до минус 10 градусов возможно, но тогда 
значительно сократится срок хранения продук-
тов (мяса, овощей, фруктов, ягод, грибов, гото-
вых блюд и т.п.).

ХОРОШО ЗАМОРАЖИВАЮТСЯ
- Свежие и молодые овощи, овощные пюре, 

отварные овощи.
- Спелые фрукты.
- Рыба (почти все виды), морские гребешки 

и моллюски, устрицы. Рыбу замораживают, за-
вернув её сначала в восковую бумагу или тол-
стую фольгу, а уже потом в полиэтиленовый 
пакет. Креветки необходимо предварительно 
очистить и обрезать голову.

- Молочные продукты: масло, сыр, маргарин, 
молоко, жирные сливки; молоко можно замора-
живать максимум на месяц.

- Вино, точнее, его остатки. Разлейте остатки 
вина в формочки для льда и заморозьте. Потом 
эти кубики можно использовать в различных 
соусах, гуляшах и т.п.

- Дичь, птица. Птицу не следует заранее фар-
шировать. Замораживайте отдельно потроха 
и печень.

- Мясо (телятина, свинина, куриное мясо 
и другое) замораживать можно, убрав с него 
жир (сало).

- Бульон замораживают, также предваритель-
но убрав весь жир.

- Сок и цедра цитрусовых.
- Яблоки, персики, груши перед заморозкой 

нужно сбрызнуть лимонным соком.
НЕЛЬЗЯ ЗАМОРАЖИВАТЬ:
- водянистые овощи (с высоким уровнем со-

держания воды в них): зелёный салат, огурец, 
сельдерей, репчатый лук и т.д. Такие овощи 
можно замораживать только в виде овощного 
пюре;

- нежирные сливки;
- домашний йогурт;
- яйца;
- голландский соус и соусы с крахмалом, май-

онез, заварной крем;
- отварной картофель. Картошку можно замо-

раживать только в виде пюре;
- бананы и мягкие фрукты и ягоды;
- сладкое и несладкое желе;
-бульоны с луком и пассированными корне-

плодами.

Подготовила С. ОБУХОВА.

ЗАМОРАЖИВАЕМ НА ЗИМУ

Утеряно свидетельство о государственной 
регистрации права от 26 июня 2006 года Се-
рия АН №0100665. Правообладатель: Бон-
даревская Татьяна Анатольевна, на объект: 
земельный участок общей площадью 5,66 га 
Слободзейского района п. Первомайск.

Считать недействительным утерянное 
льготное удостоверение серия B №679192 от 
31 декабря 1987 года на имя Савенко Зинаи-
ды Петровны, проживающей по г. Слободзея, 
ул. Сергея Лазо, 2Б.

Считать недействительным утерянное свиде-
тельство АН №04249915 о регистрации права на 
владение земельным участком по адресу с. Ка-
рагаш, ул. Котовского №143, выданное на имя 
Максиян Натальи Васильевны от  13.12. 2007 г.

Здравствуйте, уважаемая редакция газеты 
«Слободзейские вести».

Пишет Вам Валентина Феликсовна Поплав-
ская, жительница г. Слободзея, инвалид I груп-
пы. Хочу от всей души поблагодарить всех тех, 
кто организовал мой выезд в районную поли-
клинику и помог в прохождении медицинского 
осмотра и освидетельствования комиссией РКК 
для получения инвалидности. Это заместитель 
главы Госадминистрации района и г. Слободзея 
по социальным вопросам И.М. Шведул, депу-
тат райгорсовета А.П. Нагорный, и сотрудники 
самой для меня главной службы МУ «Служба 
социальной помощи Слободзейского района 
и г. Слободзея» – её директор В.М. Бузаджи 
и социальные работники Л.В. Драчева, Е.В. За-
харова, медицинская сестра Л.М. Захарова.

Сердечно желаю всем долгих лет жизни, 
крепкого здоровья, благополучия и бодрости 
духа.

Считать недействительным утерянный 
техпаспорт на квартиру в с. Карагаш, ул. Лени-
на №86 кв.8 на имя Турта Андрея Захаровича.

Считать недействительным утерянный 
техпаспорт на дом в с. Карагаш ул. Днестров-
ская 149 на имя Турта Захария Аксентьевича.

ЗА ПОМОЩЬ – СПАСИБО
БЕРЕГИТЕ СВОЁ ЗДОРОВЬЕ

Старший научный сотрудник научно-иссле-
довательской лаборатории «Археология» Игорь 
Четвериков отмечает: «Нам на этом кургане 
удалось обнаружить целый ряд находок. Ис-
ключительный случай для наших краёв, что 
сумели восстановить дату захоронения. Это 
очень важно. Теперь нет сомнений, что речь 
идёт о XVIII веке. Стало быть – Орда кочева-
ла в окрестностях, богатых рыбой, камышом, 
перелётными птицами и другими природными 
богатствами озера Красного». Раскопки продол-
жаются. У членов научно-исследовательского 
общества учащихся Слободзейской общеобра-
зовательной школы №4 находки учёных-архео-
логов нашей республики вызвали живой инте-
рес.

Подготовил Н. ШАРГИН.

УНИКАЛЬНЫЕ НАХОДКИ 

АРХЕОЛОГОВ В ГЛИНОМ


